

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8387.

Subscripción en Córdoba.
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIERCOLES 4 DE SETIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Publica la *Gaceta* el real decreto encargando nuevamente al señor Calderón Collantes del ministerio de Gracia y Justicia.

—Probablemente mañana saldrá para los baños de Archena D. Nicolás María Rivero.

—Es probable que S. M. el rey visite el archivo de Simancas al regreso de su expedición del Norte.

—Los alcaldes y médicos titulares de los pueblos del distrito judicial de de Pego, se han reunido en Parsent, bajo la presidencia del Sr. Bernabeu, delegado del gobernador de la provincia de Alicante, para tratar de la grave cuestión de la lepra, que ha llegado a ser un peligro para la salud pública de aquella comarca.

En dicha reunion se acordó levantar un hospital para leproso, que se construirá inmediato a Parsent, á una media hora de este pueblo, junto á la fuente llamada del Chopo.

De las estadísticas leídas en la espresada reunion, resulta que existen en aquel distrito 50 enfermos leproso y sobre unos 50 sospechosos.

—Uno de estos últimos dias fué asesinado en Consuegra (Toledo) por cuestión de cinco duros, un licenciado de Cuba. El crimen se cometió en una casa de juego. Cuando se presentó la autoridad, no pudo encontrarse la cabeza de la victima por haber sido desecha á garrotazos por los asesinos.

En el mismo pueblo, estando celebrando audiencia el juez municipal en presencia de los médicos de la población y algunas otras personas, el representante de la justicia se vió precisado á hacer uso de escopeta y revolver, para hacer entrar en regla á un demandante desmandado, que puñal en mano se permitió dirigirse contra el demandado, con ánimo de convecerle de lo justo de la demanda, causándole una herida en la cara. Sin la intervencion de las personas presentes al acto, las consecuencias hubieran sido mucho mas lamentables.

—Tan pronto como ha llegado á noticias de los españoles residentes en Lima que habia fallecido S. M. la reina Mercedes, acordaron cerrar sus establecimientos durante tres dias y dirigir una respetuosa carta de pésame á S. M.

En la capital del Perú existen 500 españoles, y seria de desear, dice la *Epoca*, que tuviéramos representación

consular y diplomática en aquella república.

—Un periódico francés dice que la reina Isabel, de riguroso incógnito, volvió al Havre el dia que se celebró en la Iglesia de San Vicente de Paul la misa de cuerpo presente por el alma de la reina Cristina.

La madre de D. Alfonso XII, cubierta por esposo velo y confundida entre la multitud, que ignoraba su presencia en el templo, asistió al servicio fúnebre desde una de las capillas laterales.

El mismo periódico habla de la pena que en Sainte-Andresse ha causado la muerte de la reina Cristina, á quien aquella localidad debe muchos beneficios y obras piadosas, como todos aquellos alrededores.

—Publica la *Gaceta* el programa, aprobado por S. M., que ha regir para las oposiciones de ingreso en el cuerpo de empleados de aduanas.

Al mismo tiempo se ha dispuesto que continúe vigente para dichas oposiciones la instrucción de 20 de setiembre de 1870, con las modificaciones siguientes:

1.º Que el exámen escrito de resolución de expedientes constituya un ejercicio separado, con su calificación propia é independiente del ejercicio de práctica de reconocimiento, en el cual se encuentra hoy comprendido.

Y 2.º Que los artículos 11 y 12 de la instrucción queden redactados en los términos siguientes:

«Art. 11. Para la calificación de los opositores, cada vocal de los que compongan el tribunal de exámenes depositará en la urna de votación secreta, al concluir cada opositor su ejercicio, una papeleta en la que se le asigne para cada asignatura un número comprendido entre 0 y 20. Dividiendo la suma del número total de los puntos asignados al opositor por el número de vocales que compongan el tribunal, se obtendrá la nota con que debe figurar cada uno para la calificación del ejercicio.

Art. 12. Los opositores que no lleguen á obtener la mitad mas uno del total de los puntos que pueden asignar los examinadores, ó sea 61 en el primer ejercicio, 51 en el segundo, 21 en el tercero y 11 en el cuarto, se entenderá que han perdido la oposición, no pudiendo volver á ser examinados hasta que tomen parte en otras sucesivas.»

—La protesta que ha formulado el consejo sanitario de Tánger contra el criterio con que aplican las autoridades de Gibraltar las medidas relativas á la salud pública, está firmada por los representantes de Austria-Hungría, Francia, Estados-Unidos, Italia

y España, y en dicho documento se hace referencia á la injusticia con que proceden aquellas autoridades al imponer la cuarentena, de la cual se eximen los buques y viajeros ingleses á costa de los que proceden de otras naciones, especialmente de los españoles y portugueses.

Sobre este asunto dice una correspondencia de Tánger fechada el 24 de agosto y publicada por uno de nuestros colegas:

«El jueves 22, á las once de la noche, llegó á Tánger el remolcador *Chacal* con objeto de recoger varias familias de Gibraltar, porque ya en este punto se temia que de un momento á otro cortasen la comunicacion con Tánger. Pocas horas después entraba en Tánger procedente de Gibraltar el vapor *Lion Belga* para comunicar el aviso de que aquel dia á la una quedaba cerrada en Gibraltar la entrada de las procedencias de Tánger.

Ambos vapores salieron en seguida, llevándose el *Chacal* 64 pasajeros, además del cargo y provisiones de carnes muertas en Tánger, huevos, gallinas, etc., para el abastecimiento de Gibraltar. Llegado al puerto antes de la clausura, y después de visitado por la sanidad, se autorizó el desembarque de todos los súbditos y protegidos ingleses, así como el de la carga.

Bajaron con efecto 42 personas, entre mayores y menores de edad, quedando á bordo los 22 pasajeros restantes que no eran ni súbditos ni protegidos ingleses. Al principio se les dijo que la junta de sanidad estaba deliberando sobre si se debía admitirles, y que el resultado de la deliberacion seria seguramente afirmativo; pero pasaban horas y mas horas sin que llegara el permiso. Por la tarde fueron á recoger el equipaje de los que habian saltado á tierra, y con los que lo llevaron se pidió de nuevo autorizacion para desembarcar. Pocas horas después el capitán del *Chacal* recibió la orden de volver á Tánger con el resto de los pasajeros, orden que tuvo que cumplir á pesar de cuantas comunicaciones y protestas se cambiaron.

El *Chacal* llegó á Tánger el dia siguiente, veintiocho horas después de haber emprendido su viaje. Los pobres pasajeros, hebreos, españoles y de otras nacionalidades, entre los cuales habia varias señoras y niños, iban en una situacion tristísima. No habian podido comer cosa alguna durante aquel tiempo, y hablaban de las autoridades de Gibraltar como es fácil de presumir.»

—A la una y cincuenta minutos de esta tarde ha salido para Riofrío S. M. el rey, acompañado del ministro de

Marina y de la alta servidumbre de Palacio.

—El *Clamor de la Patria* volverá á publicarse pasado mañana, después de extinguir la pena de 40 dias de suspensión que le fué impuesta por el tribunal de imprenta.

—Al señor ministro de Marina acompañarán en su expedición á Riofrío el oficial de la secretaria del ministerio Sr. Revuelta y el auxiliar del registro D. Ricardo Ladrián.

—El *Diario de Barcelona* dice que el Sr. Aldécoa será el sustituto del señor Gisbert, subsecretario del ministerio de la Gobernacion. No creemos probable esta noticia, pero no estrañáramos que ocupara el Sr. Aldécoa otro alto puesto.

—Las noticias telegráficas confirman que en los principales puntos de la costa de Marruecos no existe todavía afortunadamente el cólera morbo asiático. Hé aquí el despacho que sobre tan importante asunto se ha recibido en el ministerio de la Guerra:

«Algeciras, 31.—Ceuta 30 de agosto.—El comandante general.—Ahora que son las siete de la tarde, recibo del ministro plenipotenciario de España en Tánger certificado del médico de la legacion de aquella plaza, don Felipe Oribe, asegurando que la salud pública allí y sus alrededores es inmejorable.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 31 (noche).—El periódico el *Temps*, en su edicion de esta tarde, publica un telégrama de Roma diciendo que las negociaciones entabladas entre el Vaticano y el principe de Bismarck, se han suspendido nuevamente, sin haberse logrado aun llegar á ningun acuerdo.

Segun los últimos telégramas que se han recibido referentes á la cuestion de Turquía con Grecia, esta última ha dirigido á las demás potencias una enérgica protesta contra la negativa de la Puerta á concertarse con Grecia para la rectificacion de las fronteras.

Paris 1.º.—El rey D. Francisco de Asis y el duque de Montpensier visitaron ayer la seccion española de la exposicion, contemplando detenidamente los objetos expuestos y elogiando los grandes adelantos de la industria y comercio de España.

El Sr. Bardoux, ministro de Instruccion, y el Sr. Guillermo, director de Bellas Artes, harán muy pronto un viaje por España, deteniéndose mas principalmente en Madrid y Barcelona.

Constantinopla 1.º.—Las autoridades están tomando toda clase de precauciones, pues se temen graves desórdenes.

La agitacion aumenta considerablemente.

Ragusa 1.º.—Ha estallado una imponente revolucion en Trebigne.

Los insurrectos sostienen un sangriento combate contra las tropas regulares que defienden la ciudadela, de la cual quieren apoderarse á todo trance.

Las tropas que la guarnecen se baten con mucho arrojo y han jurado morir antes que entregarse.

Constantinopla 1.º.—La agitacion crece.

El sultan se niega á salir de sus habitaciones interiores.

Se ha aumentado la guardia en su palacio.

Se temen gravísimos trastornos.

Paris 1.º.—El acuerdo de los ministros austriacos sobre la avenencia con la Puerta se considera como una victoria obtenida por la política del conde Andrassy contra el partido militar.

Existe la creencia de que á todos los servios que han pedido licencia para unirse á los insurrectos les ha sido concedida.

Viena 1.º.—Noticias oficiales de Constantinopla dicen que los lazes no se oponen ya á la entrega de la plaza de Batum á los rusos.

Bosnia, en union de los comisionados herzegovinos, han declarado que continuarán la insurreccion.

Londres 1.º.—Todavía no ha tomado posesion de la cartera de Hacienda egipcia sir Rivers Wilson, como aseguran los periódicos. Este vendrá á Londres, y después de conferenciar con el gobierno, manifestará su aceptacion.

Paris 1.º.—La situacion en Rusia se hace bastante difícil con motivo de las disposiciones adoptadas contra los conspiradores.

La opinion teme que el gobierno se encuentre obligado para resistir al elemento eslavo, en la necesidad de apoyarse en los polacos y en los alemanes, que es la tendencia que domina en las regiones oficiales.

Viena 31.—Se temen desórdenes en Constantinopla.

Háblase de conspiraciones para destronar al sultan.

La situacion de la capital es cada dia peor. El fanatismo se impone en todas las cuestiones.

Se han tomado grandes precauciones militares. El sultan no sale de su palacio.

Londres, 31.—No son pacíficas las noticias que se tienen de la Rumelia, donde los agentes rusos sostienen la alarma y hacen propaganda muy ac-

— 160 —

hija adoptiva; el señor Hiob recibia mucho dinero; estaba en la creencia de que Cherie no sabia nada de cuentas, y nos es forzoso confesar que los miembros de la familia no estaban más adelantados que Cherie.

A estos fogosos compatriotas, aficionados al estudio, como á los placeres, al baile como á las batallas, les gustaba más pagar que contar. No es que fuesen ricos; al contrario, mas sabian apreciar el tiempo. El señor Hiob no se preocupaba por esto.

Asi estaba todo el mundo contento. Cherie vivia cómodamente; ningun adorno faltaba á su belleza, ninguna leccion á la actividad de su inteligencia ó á su aptitud por las artes; á qué más se podia pedir?

La caja del honrado Hiob se reforzaba de año en año; esto no perjudicaba á nadie.

Los ancianos rodearon á Cherie con el sombrero en la mano, mientras que los Nuevos se levantaban

— 161 —

sobre la punta de los pies, á la vez curiosos y tímidos, pues habian oido hablar de Cherie hasta en el rincón de sus pueblos, y su presencia les causaba casi tanto efecto como la de una verdadera reina.

—Hizo una graciosa reverencia y dijo.

—Buenos dias, mis queridos tutores.

Arnoldo y Rodolfo le besaron las manos.

—Buenos dias, mis queridos tios, —añadió sonriéndose.

Y al pasar saludaba y estrechaba las manos á los que habia conocido el año anterior, y les preguntaba por los que ya no debian volver.

Esto sucedia así: los tutores de Cherie, sus tios, como ella les llamaba, los mayores, cambiaban todos los años. Veia alejarse, á los que la amaban, el mejor dia, subidos en el cupé de una diligencia, y le enviaban de lejos su último beso con su último adios.

— 164 —

entera rodeaba á la jóven para llevar aparte al señor Hiob, que se mantenía discretamente cerca de la puerta.

—Aquí teneis para ella,—murmuró poniéndole entre las manos su casquete lleno de dinero.

—Este pesaba tanto, que el señor Hiob, cogiéndole de improviso, estuvo á punto de que se le cayera de las manos.

—Oh, oh!—dijo desde luego con alegría.

—Después, volviendo de repente á su papel, añadió haciendo un gesto:

—La niña crece, señor Federico; las necesidades se aumentan; en cuanto á los caprichos, no digo nada... mas; Dios sabe cuánto he temido esta vez no poder concluir los dos últimos meses del año!

—¡Hablad más bajo!—dijo Federico precipitadamente, que se estremecia á la idea de que Cherie pudiera oirlo;—si fuera preciso más, mas se daría.

— 157 —

oyó el ruido de unos pasos en la escalera interior de la casa del Amigo.

—Después una voz fresca y jóven entonó una cancion popular.

—¡Cherie!—esclamaron todos, en tanto que Federico temblaba como un malhechor sorprendido infraganti.

Al oír su voz pensó:

—«Un segundo antes hubiera oido de mis labios su defensa.»

Después de esta reflexion Federico quedó aturdido.

Los que estaban cerca de la puerta la abrieron, y Cherie, con el rostro alegre, bella como la sonrisa de los ángeles, franqueó el dintel y penetró en el salón.

VI.

LA BOLSA DE CHERIE.

Cherie entró sin alterarse en esta atmósfera cargada, que hubiera he-

tiva para que pida su anexión á la Bulgaria.

Paris, 31.—La insurrección bosnia-ca no decae á pesar de los esfuerzos del Austria para localizarla y comba-tirla.

Las divisiones del ejército de ocu-pación reorganizan sus fuerzas para continuar con energía la campaña que confían concluir muy pronto.

No se cree ya posible una conven-ción.

Constantinopla, 31.—Ha sido auto-rizado el Sr. Casathodory para firmar el convenio referente á Bosnia con-forme á lo dispuesto por el conde An-drassy.

Paris, 31.—Un telegrama de Viena desmiente energicamente las derrotas atribuidas á la division de Szapary.

Atenas, 31.—Los insurrectos de Rho-dope se niegan á deponer las armas.

Los rusos les atacaron y fueron re-chazados despues de tres dias de com-bate.

Los rusos estan esperando refuerzos.

Gacetillas.

—**Aguas.**—El Ayuntamiento de esta capital en sesion del lunes se ocupó de la traida de aguas del Beja-rano, obra que si llega á realizarse proporcionará grandes ventajas para la poblacion. Despues de una detenida discusion en que todos los señores Concejales concurrentes estuvie-ron conformes en las cuestiones que con este motivo se suscitaron, se acordó patrocinar esta mejora en cuanto sea dable á la corporacion, sin tomarse acuerdo definitivo ó concreto hasta conocer el reglamento que la empresa haya formado. No esperáramos ménos de la solitud ó interés con que la Corporacion municipal atiende á todo aquello que redunde en beneficio de sus administrados, y este asunto, de interés vital á todas las poblaciones, y especialmente á Córdoba, requiere el preferente exámen de que ha sido ob-jeto. Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de los posteriores acuerdos del Municipio referentes á este proyecto, pudiendo asegurar que contribuirá por todos los medios de que pueda disponer á su mas pronta realizacion.

—**Buena nueva.**—El dia cinco del presente mes se abrirá el pago de la mesada de Agosto último para las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la caja de la Adminis-tracion económica de esta provincia.

—**El vigia.**—Hemos entrado en el mes—de la errata de una «erre.»—En vez de Setiembre ser—le llaman mu-chos «Se-tiembre.»

—**Toros.**—Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en su lugar de la es-celente corrida que se prepara para la feria y en que se lidiarán toros portu-gueses.

—**Visita inesperada.**—Hallábase tranquilo en su casa anteanoche á las nueve un vecino de la calle del Sol, cuando de repente un hombre sin decir «con permiso de V.» y sin que le digieran «pase V. adelante», se entró á carrera y como si se hallara en su casa. Aquel dió voces de «ladrones.» á

las que acudieron el municipal del distrito y dos individuos del cuerpo de órden público, los que averiguaron que el que parecia ser causa de la alarma era solamente un hombre que huía de otro que lo perseguia nava-ja en mano. Escusado es decir que este último desapareció como por en-canto.

—**En caja.**—Ofrece grandes inconvenientes el consentir cuando menos la venta en ambulancia de ciertos artículos de consumo, porque aunque se hayan reconocido previamente pueden malearse y dar al comprador gato por liebre, lo que se evita obligando á los vendedores á que permanezcan en sitio fijo y en las plazas de mercado como acontece en todas partes. Adoptando las disposiciones indispensables se previenen dificultades y se consigue que la autoridad local ejerza su accion con menos trabajo y con resultados mas satisfactorios.

—**Mal parentesco.**—Al ver anteayer á las dos de la tarde reñir dos hombres y golpearse á mas y mejor en la calle del Aceituno, y además tomar parte en la fiesta multitud de vecinos y parientes; y al saber que la misma funcion se habia representado la noche antes, y que en ambas no habian cesado las voces y los denuestos hasta que intervino el guardia municipal, digimos nosotros como hubiera dicho otro cualquiera: «estos dos hombres no pueden menos de ser cuñados.» Y lo eran en efecto.

—**Beneficencia municipal.**—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la Izquierda durante el mes de Agosto último, con expresion de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados treinta y un hom-bres, cincuenta y ocho mugeres, once niños y veinte y nueve niñas.—Aliviados veinte y dos, veinte y dos, catorce y quince.—Muertos dos niñas.—Total doscientos cuatro.—**Enferme-dades.**—Anginas dos hombres, una muger y tres niñas.—Abscesos cuatro hombres, diez mugeres, cinco niños y cuatro niñas.—Blenorragias dos hombres.—Contusos tres hombres, siete mugeres y una niña.—Cólicos tres mugeres y cinco niñas.—Catarros tres hombres, cinco mugeres, un niño y una niña.—Disenterias tres muge-res, tres niños y ocho niñas.—Erisi-pelas dos hombres y dos niñas.—Erup-ciones en la piel dos hombres, una muger, cinco niños y dos niñas.—Fleg-masias viscerales cuatro, siete, tres y dos.—Fiebras ocho, una, dos y cinco.—Gastralgias un hombre, dos muge-res y una niña.—Heridos cuatro hom-bres, dos mugeres, cuatro niños y dos niñas.—Mareos tres hombres, siete mugeres y dos niñas.—Oftalmias un hombre, tres mugeres, dos niños y cuatro niñas.—Reumatismos siete hombres, nueve mugeres y una niña.—Saburra gástrica dos hombres y una muger.—Úlceras cinco hombres y diez y ocho mugeres.

—**Las hijas de Elena.**—Ayer por la mañana á las siete tres mugeres dieron en la plaza de la Corredera un escándalo de primer órden, y se pusieron de ropa de pascua. Un municipal que llegó al momento las puso en paz, sin que pudiera averiguarse si era el Dios de la venda el causante del femenil desaguisado.

—**Sin ruido.**—Anteanoche se en-contró el sereno del distrito un jóven en estado de embriaguez en una acera de la calle de Angel Saaavedra. Como no habia dado escándalo, ni molestado á nadie, el funcionario se li-mitó á conducirlo á su casa en la Cor-redera. Estas suelen ser victimas inocentes del uso de ciertas bebidas ca-paces de volver loco á un guarda-canton.

—**Manos blancas.**—Si es verdad que estas no ofenden, que se lo pre-guntan á un hortelano que ayer vendia tranquilamente sus productos en la Corredera; y por si era buena ó mala una moneda de cinco céntimos, que al comprar le entregaban madre é hija, recibió de esta una bofetada que lo dejó completamente sin sentido. Que tal seria el caso, cuando un municipal tuvo necesidad de detener á la jóven inesperta.

—**Defuncion.**—Nuestro buen amigo D. Rafael Bujalance y sus apreciables hermanos acaban de sufrir la dolorosa pérdida de su excelente madre. Las cualidades que adornaban á esta señora y su constante esmero, tanto en el ejercicio de todas las prácticas cristianas como en el cumplimiento de sus deberes domésticos y en el constante cuidado de su familia, de tal modo le grangearon la general estimacion, que hoy su muerte es sentida por todos. A enjugar el llanto de sus hijos y nietos deben dedicarse los esfuerzos de la amistad, y por eso nosotros les deseamos consuelo y los acompañamos en su justo dolor.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el dia trece la casa número sesenta y nueve calle Rivas y Palma, por el tipo de dos mil seiscientos setenta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

—**Efemérides.**—Hoy.—1874.—Inaugúrase la nueva plaza de toros de Madrid.—1750.—Muere en Madrid don José Cañizares, poeta de villancicos para la Real capilla de Madrid.

—**Padron.**—Se está formando en esta capital el que ha de servir para la expedicion de cédulas.

—**Salud.**—Hoy que son tus dias, Cándida, —te deseo felicidades.—Que lo seas ó que no—es la cuestion palpi-tante.

—**Programa.**—Se ha aprobado y publicado el programa para las oposi-ciones de ingreso en el cuerpo de em-pleados de aduanas.

—**Fiesta económica.**—Si se hu-biera anunciado con anticipacion, de seguro que no hubiera faltado una gran concurrencia á presenciar antea-yer en la calle de Valencia, parroquia de Santa Marina, la rifa de dos mu-geres que se digeron todo lo que puede decirse y que se disponian á hacer algo, cuando un municipal, con dis-gusto del público, dió por terminado el acto.

—**Facturas.**—La Direccion gene-ral de la Deuda ha enviado ya á provin-cias las facturas de cupones que ha recibido de las Administraciones económicas respectivas y que corres-ponden al semestre de junio último. Parece que el pago se verificará inme-diatamente.

—**Congreso.**—Para el médico-qui-rúrgico que va á celebrarse en Madrid, ha sido nombrado Don Ricardo Gomez

de Figueroa, médico de aquel hospital provincial, representante por un dis-trito rural de la provincia de Córdoba.

—**Peregrinacion.**—Saldrá de Es-paña á principios de Octubre. Desde Barcelona á Roma y viceversa, por mar, ferro-carril de Civitavechia, ma-nutencion durante las travesias por mar, ida y vuelta, embarque y desem-barque en Italia y refrendo de pasa-porte, importa en primera clase veinte y cinco duros y doce reales y en segunda diez y seis y diez. La comision en Córdoba la forma la Academia de la Juventud Católica.

—**Expositos.**—Para las hijuelas de esta provincia se destinan de fondos provinciales este mes once mil ochocientos noventa y tres pesetas y noventa y cuatro céntimos.

—**Siga.**—Entre las calles cuyo pi-so se ha repasado estos dias, se halla la de Lineros, de cuyo mal estado nos ocupamos hace pocos dias.

—**Desgracia.**—En la noche del primero del actual, sobre las ocho de la misma, al pasar el tren-correo número dos de la linea de Belmez por el paso á nivel número veinte y cuatro, fué atropellada la guarda-barrera Pilar Moreno, de veinte y cinco años de edad, casada y con dos menores hijos, quedando la desgraciada en tan mal estado que se dispuso trasladarla á esta capital para ser socorrida en el hospital de Agudos. El comisario de Seccion D. Rafael Vazquez y Guzman, y el representante interino de la linea D. Vicente Gomez, salieron en el primer tren con ánimo de conducirla en el descendente número ciento cuatro, lo que se efectuó despues de prodigarle toda clase de cuidados; siendo trasladada al llegar á esta, por los operarios de la via, en una de las camillas de la Compañia, al referido esta-blecimiento, donde parece se halla bastante aliviada.

—**Registro.**—Se halla vacante el de la propiedad de Castro del Rio. Se provee por concurso. Se puede solici-tar en el término de cuarenta dias.

—**Publicidad.**—Se ha dado en Málaga publicidad al telegrama del Sr. Gobernador civil de Córdoba anun-ciando la prohibicion de entrar en esta provincia la uva de aquella, emba-lada con pámpanos y hojas de vid.

—**Recaudacion.**—Del tres al siete del corriente se cobra la contribu-cion territorial en Doña Mencia y Nueva Carteya.

—**Condicion.**—Para arrendar la plaza de toros de Badajoz por los años de setenta y nueve y ochenta, se ha puesto y aceptado la de que los espadas serán un año Lagartijo y otro Frascuelo.

—**Comutacion.**—Se ha solici-tado la de las rentas de la capellania fundada en Zuheros por D.^a Maria de Córdoba.

—**Vacante.**—Se va á proveer por concurso despues del dia diez la escuela de niñas de Sileros, de esta provincia.

—**Util.**—El ingeniero agrónomo Sr. Alvarez ha levantado un plano to-pográfico de todo el terreno atacado por la filóxera: contiene muchos é interes-antes detalles. La plaga se vé en él que ha invadido una estension de cerca de dos kilómetros de circunferen-cia. Las vides infestadas se hacen subir á ciento diez mil.

—**Cuadrilla.**—Ya está contrata-da la que ha de lidiar el veinte y dos en Málaga los novillos, y ya están hechos los preparativos para la gran caceria de conejos que hemos dicho se prepara con jaurias de perros poden-cos, galgos, garabitos, pachones, per-digueros, zarzaleros é ingleses de ca-ceria, con escepcion de los de presa y alanos. El espectáculo no puede ser mas original.

—**En desierto?**—En una provin-cia vecina se vá á publicar un se-manario titulado *Predicador*.

—**Bando.**—Ya se ha publicado en Sevilla el referente á la feria de San Miguel, que empezará en aquella ciudad el dia veinte y ocho del corriente.

—**Gran pipa.**—El viernes se que-mó en la Malagueta una gran cantidad de tabaco procedente de aprehen-siones.

—**Sirva de aviso.**—Una jóven ca-sada tuvo la desgracia en la noche del sábado en la calle de las Huertas de Madrid de que se derramase sobre su vestido el petróleo inflamado de un quinqué. La infeliz, que estaba emba-rzada, murió á las pocas horas.

—**Reunion.**—Han tenido una los tenientes de alcalde de Málaga para ponerse de acuerdo respecto á las me-didas higiénicas y de salubridad que deben adoptarse.

—**Por sí acaso.**—El comandante general de Ceuta ha manifestado al ministro de la Gobernacion que Alge-ciras trata de comunicarse con Ceuta, y que allí siguen acordados ha-ce cuatro dias impidiendo la entrada á toda procedencia de Marruecos.

—**Aquí no.**—Uno de estos dias se sintió en Málaga un ligero temblor de tierra.

—**Estaciones.**—Treinta se proyec-tan en la linea férrea de Liñares á Al-meria.

—**Lo celebros.**—La salud pública en Málaga es tan excelente que du-rante el mes de Agosto ha disminuido la mortandad en veinticinco por cien-to comparada con igual mes del año anterior.

—**Maestra.**—Ha sido nombrada sustituta de la escuela de Antequera doña Francisca Enjusto.

—**Bien.**—El Ayuntamiento de Jaen vá á establecer un laboratorio quími-co para analizar las bebidas espirituo-sas que se espenden al público.

—**Acerte.**—Se vendia últimamente en Málaga á cuarenta y cinco reales arropa en puertas y á cuarenta y siete en bodega.

—**Cátedra.**—Se anuncia en el *Bo-letín oficial* de esta provincia que se vá á proveer por oposicion en Barcelo-na la Cátedra de Química inorgánica.

—**No olvidarlo.**—A los fumadores que tienen la costumbre de encen-der las cerillas frotrandolas con una uña, les recomendamos la lectura del siguiente hecho que publica un pe-riódico: «El jóven M. X... salió de Pa-ris para Lion con el objeto de visitar á su familia, á la que hacia mucho tiempo que no habia visto. En el momento de entrar en el wagon, encendió una cerilla frotrandola con la uña, pene-trándole en esta un pedacito de fós-foro incandescente, de lo cual no hizo caso en el primer momento; pero despues de una hora de viaje el dolor se hizo intolerable, hinchándosele todo

cho toser á un granadero. ¿Qué que-reis? Cherie no era una marquesa, y además estaba acostumbrada á res-pirar esta atmósfera.

Detrás de Cherie venia su aya, la señora Barbel, y el buen señor Hiob, cuyas bellas cualidades no sabre-mos nunca encarecer.

En todas las poblaciones en que se reúnen algunos estudiantes en el período de vacaciones, hay lo que se llama la casa del Amigo.

Para hacer perder en lo posible el rastro á la policia, los estudiantes buscan siempre por amigo á algun antiguo bedel que pueda en caso de necesidad responder de su conducta.

Los bedeles en activo servicio son casi siempre los espías de los estu-diantes, y reciben por este servicio subvencion de la policia central; mas los bedeles retirados no perciben nada y los estudiantes los atraen y cultivan su amistad aprovechando esta circunstancia.

Hay más: cuando los bedeles se

— 163 —
Cuando Cherie apercibió á Fedé-rico, que se habia quedado inmóvil en su mismo sitio, la sonrisa se ale-jó de sus labios y dijo con una dul-zura mezclada de tristeza:

—Buenos dias, amigos míos.

Despues se repuso y añadió:

—Buenos dias, mis queridos bien-hechores.

Federico se volvió como si Cherie le hubiera hecho personalmente una injuria.

—Mas ya Cherie no le miraba.

Estaba allí en medio del círculo, rodeada de adoradores y de homena-jes; la admiraban, la atendian y ro-deaban de cuidados, y esto os dará una idea del respeto que inspira-ba á estos jóvenes, pues ninguno se hubiera atrevido á decirle que era bella.

Solo Federico permanecia aparta-do y Cherie se decía:

—Se aleja de mí... ¿por qué?

Federico se habia aprovechado de este instante en que la universidad

— 162 —
Muchos de ellos reprimian una lá-grima que se balanceaba en el bor-de de su pupila, pues lo hemos de repetir cien veces: ¡la hija adoptiva de la universidad era muy amada de todos!

—Mas el látigo del postillon sona-ba; los pesados caballos golpeaban el pavimento despidiendo chispas, la diligencia se movia. Partian: sus amigos de unos años se alejaban para dedicarse á otra vida más seria y en la que el recuerdo de Cherie les seguia por algun tiempo; despues moria, como todo muere.

—Así es que en medio de los inocentes placeres de la jóven, habia siempre un fondo de melancolia.

—Cherie no tenia madre, y su po-bre corazon, tan lleno de ternura y de cariño, se fatigaba con las aten-ciones que la prodigaban, que la hacian dichosa un dia, para aban-donarla bien pronto, como fantas-mas, dejándole la amargura en el corazon.

— 159 —
convierten en amigos de los estu-diantes, la policia central los sub-venciona. Hé aqui el secreto. De modo es que los estudiantes son una providencia para los bedeles re-tirados.

—Ahora bien, el Sr. Hiob era un bedel retirado. Poseia en supremo grado la confianza de los estu-diantes.

—Su morada en Tubingen era la casa del Amigo; el viejo hotel del Abten-Strass, habitado por su respetable mujer, era la casa del Ami-go en Stuttgart.

—Esto no era todo: la señora Bar-bel tenia el cuidado de Cherie desde que era pequeña.

—Aun esto no era todo: el señor Hiob era desde la misma época el banquero de Cherie, y las sumas dadas anualmente por la familia de los compatriotas, eran confiadas á su probidad.

—Los estudiantes eran generosos, podemos añadir, espléndidos con su

el brazo. Bajó en una estación ordenando un médico la amputación del ante-brazo, y mientras se esperaba al padre, á quien se había teleografiado el estado de su hijo, el joven M. X... falleció después de veinte y siete horas de horribles sufrimientos.»

Robo á la mosca.—Con este nombre se conoce un procedimiento curioso empleado en Londres por los caballeros de industria. Hé aquí un caso práctico del mismo, que refiere un periódico: «Un ciudadano hizo efectivamente una libranza en casa de un comerciante de la City: de ello debió apercibirse ó tener conocimiento uno de aquellos industriosos isleños, que tienen organizado el «servicio» por barrios y distritos, con ventajal al de la policía inglesa, con ser tanto el crédito que merecidamente disfruta. Previniendo y cauto aquel, no sacaba la mano derecha del bolsillo del paletó, donde, metidas en un taleguito, llevaba las monedas de oro que acababa de recibir y acariciaban los dedos con nerviosa agitación. Estaba ya á punto de salir de la «jurisdicción» donde al «tomador» que le seguía le era permitido ejercer su profesión. Los medios por éste empleados en el tránsito para hacer sacar la mano de la víctima del codiciado bolsillo habían sido inútiles; se hacia preciso apelar, y pronto, á un supremo recurso. Con mirada distraída, y sin fijarse apenas en los objetos, el del dinero dirigió por un segundo los ojos á un escaparate: en aquel momento una «mosca borriquera» le hirió con sus patas pegajosas y repugnantes la mejilla derecha, y la mano acude instintiva y aceleradamente á sacudir el impertinente animalito. Cuando la mano volvió al bolsillo, el saquito que contenía las monedas había desaparecido. La víctima no encontró á su lado mas persona que una elegante «lady» que reclinó con angelical y sereno rostro la mirada irascible, provocativa y «calumniosa» del chasqueado «gentleman.»

Culto pasatiempo.—En Paris vaga en la sombra una sociedad de gente de buen humor que, inocentemente y sin dañar á nadie, se entretiene y distrae echando ácido sulfúrico sobre los trajes que le parecen más costosos y delicados. ¿Qué dirían en la civilizada Paris si esa prueba de cultura se viese en España?

Rareza.—Hace dias se anunció por la prensa el proyecto formado por dos americanos de atravesar el Atlántico en una canoa para ver la Exposición universal. Pues bien, segun vemos en el *Diario de los Debates*, los hermanos Andreu, que tal era el nombre de los expedicionarios, han realizado su intento. Excita mucho la curiosidad la microscópica canoa *Nautilus* en que han hecho su viaje de cincuenta y tres dias, y que en union con las lámparas de petróleo que les servían para cocer los alimentos, y otros útiles que han traído, se halla expuesta en Paris, en la avenida Rapp.

No hay mas que querer.—Como ejemplo de lo que alcanza la independencia de carácter y la fuerza de voluntad, citan los periódicos de Paris un caso que diariamente tiene ante su vista el público de aquella gran ciudad. Todos los habituales concurrentes al Circo Fernando conocen al americano Barnabot, uno de los mas hábiles gimnastas de la compañía Risarelli. Pues bien, ese joven acrobata está á punto de adquirir un título de doctor en medicina de la facultad de Paris. Hecho médico en los Estados Unidos, concibió el propósito de obtener ese título en Paris; pero el viaje, la subsistencia, los libros, las matrículas, representaban sumas fuera de su alcance. Barnabot recordó entonces que los amigos de su juventud se admiraban de sus peligrosos saltos, antes los cuales mas de uno le habia dicho: «Tienes una fortuna en los músculos,» y se decidió á utilizar su habilidad, alistándose en una compañía de acrobatas. No piensa seguramente pedir á ese arte una fortuna, se propone únicamente disponer de medios suficientes para llegar á su objeto. Ningun estudiante se aplica mas que él. Levántase con el alba y se consagra á los libros hasta la hora del ensayo, y desde allí se dirige á las clases hasta la hora de la representación. En vano se le invita á beber un bock despues de terminar los peligrosos ejercicios que realiza sobre el caballo. Huye siempre de los amigos y de los placeres. Jamás se le ha visto en un café ni

en un baile. Cuando termina sus atrevidos saltos, es decir, cuando ha ganado el dinero del dia, vuelve al trabajo intelectual, orgulloso de este género de vida.

Rambra.—Setiembre dos del setenta y ocho.—«Extremadamente tranquila y pacífica esta población, nada ha ocurrido últimamente en ella digno de reseñarse, excepto la celebración de su feria en los dias diez, once y doce de Agosto último, que como era de esperar estuvo concurridísima tanto de forasteros cuanto de ganados de todas clases, no escaseando las transacciones de ellos, si bien menos vivas y de no tanta importancia como las de otros años, debido sin duda al decrecimiento de valores en su mayor parte y á el mal resultado de la cosecha de cereales en la provincia, y mas aun en otras de donde afluían á este mercado varios compradores en no pequeña escala; por lo demás ha sido fecunda en distracciones, reinando en todo el mayor orden.»—*Corresponsal.*

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

El artículo 9.º del Real Decreto de 10 de Agosto de 1877, previene, que durante los últimos quince dias del mes de Setiembre, se verificarán los ejercicios de oposicion que al efecto se determinen para designar los alumnos mas distinguidos que en el curso siguiente hayan de disfrutar las pensiones ó auxilios pecuniarios que los claustros respectivos acuerden. Dichas pensiones no podrán exceder en ningun caso de quinientas pesetas anuales para los alumnos de segunda enseñanza.

Las instrucciones para la ejecución de los Decretos de 6 de Julio y 10 de Agosto del año anterior, dicen en su Artículo 32. Los ejercicios de oposicion á que se refiere el Decreto mencionado, darán principio en todos los Institutos el dia 20 de Setiembre á las 12 de la mañana.

Artículo 31. Para ser admitido á estos actos, se exigirá que los aspirantes justifiquen falta de recursos y hayan obtenido tres notas de sobresaliente, ó dos por lo menos si solo hubieren cursado el primer año de la segunda enseñanza y lo solicitaren en debida forma, antes del dia 15 de Setiembre.

Lo que por disposición del Sr. Director de este Instituto, se pone en conocimiento de todos los alumnos que reuniendo las condiciones antedichas quieran aspirar al beneficio que la ley les concede.—El Secretario, José Maria Rodríguez.

Estacion meteorológica.

Observaciones del dia 3 de Setiembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.	
Altura del barómetro en milímetros.	751.5 750
Temperatura y humedad del Id. húmedo.	30 31
Id. media id. id.	22 22
Id. máxima al sol.	45.5
Id. mínima de irradiacion terrestre.	22

COLEGIO DE SANTA CLARA, SARABIAS, NÚMERO 1.º

Desde el dia 1.º de Octubre próximo queda abierto en este Colegio el curso académico de 1878 á 1879.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Con el fin de hacer llevaderos los sacrificios de los padres en la enseñanza y educación de los hijos, la cuota de los primeros será de 7 reales diarios, durante los nueve meses de curso; los medio-pensionistas pagarán la mitad de la cuota señalada á los internos, teniendo unos y otros derecho á la enseñanza de sus respectivas asignaturas, sin que los alumnos tengan que abonar retribucion alguna por este concepto. Los pagos se harán por trimestres vencidos.

Los externos satisfarán 60 reales por el grupo de asignaturas que quieran cursar, teniendo el derecho si así fuere la voluntad de sus padres ó encargados, de hacer el estudio en union de los internos y medio-pensionistas,

debiendo dar las lecciones del dia siguiente antes de retirarse á sus casas.

Nota. Los padres que quieran confiarme la enseñanza y educación de sus hijos, tendrán la bondad de avisar á esta direccion antes del dia 30 de Setiembre; expresando el nombre de los alumnos y las asignaturas que deseen cursar, á fin de formalizar con tiempo la respectiva matricula para que puedan hacer uso del derecho de ser examinados por los Catedráticos del mismo establecimiento, acompañando la cédula personal los que tengan cumplidos 14 años y la partida de Bautismo los que sean menores de esta edad, sin cuyo requisito no podrán ser matriculados, segun un decreto reciente sobre Instrucción pública.—El Director, José Calderon.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central. (corriente de 77 á 78)	317.96	1107 50
Puente.	593	91
Rincon.	368	24
Nueva.	431	83
Gallegos.	189	03
Matadero.	484	00

TOTAL. 3174 51

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 1446 80
A la provincia y municipio. . 1447 06
Adicionadas. 280 65

TOTAL IGUAL. 3174 51

Córdoba 2 de Setiembre de 1878—
Vicente Lovato.

Segundo aniversario

DEL SEÑOR
DON JOSÉ SALÓ Y JUNQUET,
CATEDRÁTICO DEL INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA, Y EX-DIRECTOR DE LA ESCUELA DE BELLAS ARTES DE ESTA CAPITAL ETC. ETC.

Falleció el dia 3 de Setiembre de 1877.

Su viuda, hijos, hermanas y demás parientes y amigos del finado

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á las honras solemnes que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar hoy á las ocho de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Maria Magdalena, por lo que recibirán favor.

Cuarto aniversario.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia de S. Agustin, desde las seis de la mañana en adelante, por el eterno descanso del alma del Sr. D. Carlos Ramirez de Arellano y Gutierrez, Caballero del hábito de Calatrava (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletin religioso.

Hoy, Santas Cándida, Rosa de Viterbo y Rosalia, virgenes.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por la Sra. Doña Remedios Montesinos, en sufragio de su esposo D. José del Castillo y Vargas.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso y si el tiempo no lo impide tendrá lugar una magnífica corrida de

NOVILLOS DE MUERTE

en la tarde del dia 8 de Setiembre de 1878, primer dia de feria de la Fuensanta.

Orden del espectáculo.

Se picarán, banderillearán y matarán cuatro novillos de 4 á 5 años, de la acreditada ganadería portuguesa de

D. Ignacio Roquete de Salvatierra, vecino de Lisboa.

ESPADAS.—Manuel Molina, de Córdoba, y José Martinez Galindo, de Madrid.

PICADORES.—Juan Moreno.—Rafael Rodriguez.—Ricardo Luque y Jaquin Vizcaya, todos de Córdoba.

BANDERILLEROS.—Manuel Megia (a) Bienvenida, de Sevilla.—Rafael Luque, Rafael Bejarano, y Manuel Martinez, todos de Córdoba.

PRECIOS.—Sillas de palco con entrada, 10 rs.—Asientos de barandilla con id., 10.—Id. de cajon con id., 8.—Entrada general de sombra, 5.—Id. de sol sin distincion, 3.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y media y la funcion empezará á las cuatro y media en punto.

Dos dias antes de la funcion estará el ganado de manifiesto con su correspondiente cabestraje en la dehesa de la Campiñuela Nueva, próximo al puente de Rabanales.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 2 de Setiembre de 1878.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Hoy se ha celebrado consejo, dedicado casi exclusivamente á tratar de la adopcion de medidas sanitarias, no obstante que de los partes que se reciben de nuestros cónsules, resulte que en los puntos de Marruecos donde el huésped del Ganges se insinuó, decrece el mal visiblemente, sin que haya estendido su perniciosa influencia á poblacion alguna de las limitrofes. En vista de ello nos parece probable no nos visite, pero bueno es que el gobierno viva precavido, y todo cuanto haga para librarnos será muy agradecido por el pais.

Las noticias de provincias acusan mucha desanimacion de la mayor parte de los distritos donde han de verificarse las elecciones de diputados provinciales; y sin embargo, luego se quejarán los electores si no acuden á esos pequeños congresos hombres de reconocido celo y conocimientos especiales de las verdaderas necesidades de los distritos, cuando se les presenta la ocasion de dar sus poderes al mas apropiado, aunque no se halle afiliado á bando alguno; que para hacer buena administracion no es preciso cobijarse bajo determinada bandera.

Habiase dicho que en varias provincias opinaban algunos constitucionales por seguir el camino emprendido por los de esta corte, absteniéndose de acudir á las urnas, y en este sentido se habian dirigido á los prohombres que se hallan mas allá de los Pirineos; pero se ha retrocedido en vista de los consejos recibidos por los que saben lo que les conviene y el mal efecto que esto causaria, por mas que recibieran aplausos de los que desean inutilizarlos y crear dificultades á la fuerte consolidacion de lo existente. Dícenles al oido que menos mal si las riendas del gobierno fueran á parar á manos de Sagasta; pero cuando esto ocurra, que creo sucederá mas ó menos pronto, le harán una guerra mas fuerte si cabe que la emprendida contra la actual situacion, prescindiendo de todos los halagos del momento. De aquí que hombres de tanta práctica y conocimiento como Sagasta y Ulloa, sigan su camino y no se adormezcan con los arrullos de los que desearian verlos relegados á la impotencia, en vista de que el constitucionalismo es un baluarte nada asechable á sus asechanzas.

El rey se halla ya en Riofrio, acompañado de Pavia y de algunos personajes de la alta servidumbre. Poca distraccion ofrece este punto para hombres acostumbrados á la animacion de la corte, como no sea que se prepare alguna cacería.

Hoy es probable llegue á esta el Sr. Silvela, que ha defraudado las esperanzas de las que decian habria de visitar algunas cortes extranjeras cumpliendo una alta mision.

Háse hablado mucho estos dias de temores de que se alterara el orden público en el vecino reino de Portugal, suponiendo comprometidos á algunos compatriotas nuestros: afortunadamente nuestros vecinos disfrutan de paz, y no sabemos si será debida á los rumores vertidos la noticia que dan algunos periódicos lusitanos de haber sido intimado un muy conocido democrata español para que abandone la peninsula.

No deja de chocar que un partido como el histórico haya publicado en Sevilla un manifiesto á los electores aconsejando la abstencion, fundandola en idénticos motivos que lo hicieron por ejemplo los radicales, pues se habia dicho que nunca adoptarían este sistema á pesar de todo.

Mientras en Valencia se hacen rogativas al Todopoderoso implorando la lluvia para sus agostados campos, en la Coruña se pierden las cosechas de muchos pueblos á causa de las inundaciones.

Decididamente no se tratará del dia en que los cuerpos colegisladores hayan de reanudar sus sesiones hasta que regresen de su excursion los señores Romero Robledo y Elduayen, siendo creencia general que la reapertura se verificará el veinticinco de Octubre.

Turquia hace con timidez algunas observaciones al gabinete de San James respecto á sus proyectos en Asia, sin atreverse á formular serias reclamaciones por temor á nuevos desmembramientos de terreno: bastantes ha sufrido ya, y harto tiene que hacer con calmar á los que quisieran publicar una guerra de esterminio, sacando el pendon del Profeta, contra todos los que no profesen el islamismo. Austria va metiendo en costura á los insurrectos de la Bosnia, que se ven perseguidos en todas partes por los austro-húngaros.

El consolidado interior se hace á 13'80. Exterior 15'10. Bonos 82. Amortizable 30'50.

El corresponsal.

—De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—El consejo de ministros de hoy ha sido convocado especialmente para ocuparse del gobierno de la cuestion sanitaria, propósito de lo que ocurre en Marruecos.

—La viruela está haciendo estragos en la provincia de Lérida, segun noticias telegráficas de esta misma tarde.

—Esta mañana ha recibido el ministro de Estado un telegrama del cónsul de España en Tánger, en el cual participa al gobierno español su agente consular en aquel punto, que la epidemia del interior de Marruecos ha desaparecido, y que no se registra hace muchos dias un solo caso de cólera en aquel pais.

—Ayer ha debido salir de Biarritz para Paris el Sr. Castelar.

—Ha pasado ayer por Bayona con direccion á Madrid, á donde llegará hoy en el expres, el ministro de Estado señor Silvela.

—Anuncian los periódicos portugueses que el gobierno del vecino reino ha intimado el orden de salir de aquel pais en el término de tres dias al Sr. D. Romualdo Lafuente.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 2 de Setiembre.
Consolidado, 13'80.
Bonos, 82'00.
Acciones del Banco de España, 000'00.

CORDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada, de 27 á 28.—Habas á 43.—Garbanzos gordos 1.º de 120 á 130.—Id. medianos de 90 á 110.—Id. menudos de 75 á 90.—Aceite en los molinos á 43 rs. arroba, en baja: en la ciudad de 58 á 62.—Carne de vaca á 44 cuartos libra. Id. de carnero á 30.—Tocino á 51.—Harina de 1.ª castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de la Mancha de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, par á 1/8.—Cádiz, á 1/4.—Valencia, á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 5/4 á 1.—Burgos, 1.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 1/2.—Badajoz 3/4.—Centenes viejos, á 1 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 21 rs. arroba. Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.ª id., á 19 1/2. Id. id. de 3.ª id., á 18 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 12. Id. de 2.ª id., á 9. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 52 rs. Cebada, de 30 á 31 en Córdoba. En esta estacion: harina flor caudal á 19 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 rs. arroba. Id. 2.ª 17 1/2 id. Id. 3.ª 16 1/2 id.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

SECCION DE AVISOS.

Venta. Se hace de uva por arrobas de superior calidad y en perfecto estado de sazón, en el lugar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza, con quien se tratará en su casa calle Duque de la Victoria número 3.

Pérdida. La persona que se haya encontrado un perro de presa blanco con pintas verdinas, con las orejas y rabo cortado, si se sirve entregarlo en la calle los Alamos núm. 10, se le gratificará. s4-3

ACEITE DE MONTORO CLASE SUPERIOR.

En la calle de Almonas número 11, queda abierto al público un despacho de aceite, sirviéndose los pedidos a domicilio según la cantidad lo exija.

No hay mas que una clase, por que en el pueblo de Montoro, de donde procede y se surtirá siempre, bien sabido es que todo el aceite que el olivar de su término produce es superior a los demás puntos de España, tanto por la especialidad del arbolado por ser todo nevadillo blanco, cuanto por el terreno en que está situado.

No se duda que las personas inteligentes en este artículo favorecerán el establecimiento con numerosos pedidos.

Los precios serán siempre arreglados con una pequeña utilidad, y se alterarán según el mercado próximo pasado, anunciándose en el DIARIO de esta capital y en la tabilla que habrá en la espendidería.

Hoy cuesta poner cada arroba de aceite en el Establecimiento mas de 60 rs. y se dá por 62; media id. 31; 1/4 id. 15'50; 1/8 idem 7'75; 1/16 ó sea una mitadilla 3'88, la panilla 12 cuartos, media id. 6, chica 3.

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacías.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamuz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrocillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s9

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razon. 4-3

Venta. Hasta el día 20 del presente mes se admiten proposiciones para la venta del fruto de bellota de la dehesa denominada Nava funcosa, término de la villa de Adamuz, y desde dicho día hasta el 30 del mismo puede solicitarse la admision de cerdos, carneros y granilleros. Para tratar con D. Salvador Lopez, en Adamuz; ó con D. Antonio Junquito, en Córdoba, calle de Góngora núm. 5. s4-1

Permuta. Se hace de una hermosa casa principal en Córdoba, por fincas rústicas en el término de la misma ó su provincia: tiene encargo D. Manuel Matilla, calle de Mascarones número 12. s4-1

Ladrillos. En el Tejar de el Arenal se venden cincuenta mil á doce reales el ciento: en el mismo tejar se ven y se tratan las condiciones. s4-3

TIENDA NUEVA DE CRISTAL, LOZA, QUILCALA Y ABANICOS,

Calle Arco Real 4, antes de llegar al café del Recreo. FRENTE A BARRIOS, SASTRE. Acaba de recibirse gran surtido en cuadros y molduras alemanas para hacerlos al tamaño que gusten, estampas, santos, historias, vistas, paisajes, cacerías, colecciones de caprichos en todos tamaños, via crucis y sacras para iglesias, cromos en caprichos, paisajes y toreros, lienzos imprimados para pintar santos, en lienzo, paisajes y fruterías.

Vasos, botellas, copas y cañas, tambien vasos de medidas para establecimientos de bebidas.

Gran surtido de gafas de todas clases para todas edades: jabones, extractos, pomadas, cosméticos, aceites, agua florida, agua de Barcelona, polvos y otra infinidad de artículos.

Adornos, algodones para coser y bordar, para colchas y para medias, botones y galones para señoras y para señorías, medios aderezos, collares, medallones, pulseras, peñas doradas, negras y de concha, tigras, navajas, cubiertos, papeles, sobres y plumas, papeles para flores y todo lo concerniente, y otra infinidad de artículos.

Tubos para quinqués de luz redonda y plana, de todas medidas. Cristales planos: se ponen á domicilio sin alteracion de precio.

Fuente Agria

de Villaharta.

Temporadas oficiales. Del 1.º de Mayo al 30 de Junio. Del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año.

FONDA DE FUENTE-AGRIA

Esta fonda, de nueva construccion, está situada junto á lacarretera de Córdoba á Almaden, y á 142 varas del precioso manantial citado.

Linda con su jardin y con los del establecimiento de aguas. Este año se han aumentado notablemente las comodidades y servicio de dicha fonda.

Se arrienda á precios convencionales por temporadas una bonita casa de dos pisos, situada á la distancia de cien varas del mismo manantial.

La fonda tiene su carruaje que espera á los viajeros en la estacion de Vacar todos los dias á la llegada del tren de Córdoba. Tambien hace viajes desde la fonda á la estacion de Córdoba, con el equipaje que pueda cargar, al precio de 140 reales por cada familia.

El administrador reside en la fonda. Precios.—En la fonda por día y pupilo, 20 rs. En los demás edificios, á precios convencionales. En el carruaje por cada asiento, 10. Por cada bulto que no se lleve á la mano, 2. Por arroba de exceso de equipaje, 1.

NOTA.

El Médico Director del establecimiento balneario reside en esta fonda durante las temporadas oficiales.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos, mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposición de Viena de 1873,

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

Taller de carpintería.

DE MANUEL RODRIGUEZ GARCIA, calle Cabrera núm. 4.

En este acreditado establecimiento se construyen toda clase de muebles de lujo, trabajos de construccion como son mesas de billar, puertas de todas clases, escaleras espirales y todo lo concerniente al ramo de carpintería. Tambien se encuentran en este establecimiento carretillas y bolquetes para construcciones de carreteras. Todo á precios reducidos. 4-3

ENFERMEDADES DEL PECHO

CURACION POR LOS HIPOFOSFITOS

El doctor GURUGILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que ha reconocido como verdaderas al recomendar algunas otras preparaciones que las que son fabricadas por el SWANN, Farmacéutico, 12, Calle Castiglione, en París.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Rosa de Cal, y de Mirra se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR GURUGILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapón y además la siguiente con la marca de fabricada la Botica de SWANN. Se expenden en las principales Boticas de España.

Venta. En la calle del Olmillo núm. 3, junto la puerta de Gallegos, se vende una cama de matrimonio, toda de hierro dulce y en muy buen estado. s4-3

Venta. Se hace de cuatro urnas y un contador de cedro y roble, que pueden verse en la calle de Montero núm. 19, barrio de San Lorenzo. s4-3

Sustituto. Se necesita uno que reúna las condiciones que la ley exige. Para tratar calle del Sol núm. 128. 4-4

APROVECHAR LA OCASION.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa. Máquinas americanas, las mejores conocidas, Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER.

LEGITIMAS AMERICANAS DE



Wheeler Wilson y Elias Howj. La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros. La Favorita de las damas 7 duros. Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras. MÁQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420

LACOUR Y LESAGE

Únicos representantes en España y Portugal. Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA. Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía.—Venta á plazos. Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO DE BELLINI con Quina é Columbo

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antinervioso, cura las Afecciones escrófulosas, Fiebres, Nervos, Dianas, cefálicas, Coleras palidos, irregularidad é Embrocamiento de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las Señoras delicadas, á las Personas viejas, y á las débiles por enfermedad ó exceso.

Dr. Adm. Bellini, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depósitos de los rotundos franceses en España.—Precio, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos que no tengan el sello del Gobierno Francés (la firma: J. Favard).

Arrendamiento. Se hace desde el día de un portal propio para tienda, calle de Letrados núm. 13; en la rejolera de Manuel Avila darán razon. s4-4

PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS

Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1879 y de la propiedad de la Exoma. Sra. Marquesa viuda del Salar, se arriendan dos olivares, el 1.º con 272 pies en término de la Villa de Lopera, pago de los Carchales, inmediato á Villa del Rio, y el 2.º con 6000 pies y su molino acetero nombrado de Alanis, en término de la ciudad de Ecija. Pueden dirigirse proposiciones en Córdoba á D. Agustín Gallego, Plazuela de San Juan núm. 2. s4-3

Yerbas y bellotas. A voluntad de su dueño se arriendan desde el día hasta el primero de Abril próximo venidero los aprovechamientos de yerba y bellota de los quintos de la dehesa de Gamonosas, término de Espiel. Las personas á quienes convengan pueden dirigirse al propietario de dicha dehesa, don Joaquin Gallardo y Ramirez, en la villa de Pedroche. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Venta y arrendamiento. Se hace de tres casas principales, dos graneros y dos cuartos con veinte y cuatro plazas, en esta ciudad. Darán razon calle José Rey, horno de Santa Clara. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se arriendan los pastos y yerbas de las dos Dehesas llamadas Cabeza Aguilá y Campos verdes, de la propiedad de Pascual Castillo, término de Espiel, en el sitio de Sierra baja, propias para invernadero, con sus buenos majadales. Para tratar en Córdoba, Almonas núm. 5. s4-3

Pérdida. La de un perro cachorro, podenco, colorado, careto, calzado en blanco, con el remate del rabo blanco tambien. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo á la casa núm. 16 de San Nicolás de la Villa, donde á mas de las gracias se le gratificará. s4-3

Colegio de señoritas elemental y superior, calle de San Alvaro núm. 19.

En este establecimiento, dirigido por doña Antonia del Castillo y Porché, encontrarán los padres que gusten honrarlos con su confianza, una esmerada educacion, tanto científica y de labores, como moral y religiosa.

Se admiten internas, medionistas y esternas: la directora del establecimiento facilitará á los señores que lo deseen las condiciones de admision. s4-2

Venta. Se hace de varios muebles, un maceton con un naranjo grande y gallinas; darán razon plazuela de Aladrosos núm. 7. s-2

Anuncio. En la calle de Argote, calleja sin salida, número 4, se disecan toda clase de animales á precios convencionales. s4-2

Calle de Diego Leon, núm. 3. Puesto de vino de Valdepeñas, al por mayor, por cuenta del cosechero Luis Delgado á 36 reales arroba en la poblacion y fuera 24.

Piano. Se vende uno vertical casi por la mitad de su valor, perfeccionado, nuevo sistema con apagadores por debajo, siete octavas, tres cuerdas, dos pedales, fuerte y celeste, madera de palosanto, adornos, candelabros dorados y columnas esculptadas. Tambien tiene un precioso adorno para cubrir el teclado. Puede verse y tratarse á todas las horas del día, en la calle Arco Real (Tienda nueva). El motivo de su enagenacion por tenerse que ausentar de esta capital. s6-2

Venta. Se hace de una casa pequeña, pero con todas proporciones, y pozo abundantísimo, en la calle de la Madera Baja núm. 7. Para tratar con el encargado de negocios Azonacas núm. 14. s4-3

La mejor de las tintas. En el establecimiento de papel y objetos de escritorio de la calle de Letrados núm. 22, frente á la zapateria del señor Romero, se ha recibido un gran surtido de botellas en todos tamaños y precios de la mejor de las tintas negras; tambien la hay por cuartillos en polvo, y de colores. s4-1

Almoneda. Se venden camas de hierro, puertas, cristales de sala y otros efectos. En la ermita del Buen Suceso darán razon. s4-1

Venta. En un precio módico se hace de un bonito carruaje de dos ruedas con cuatro asientos. En la calle de Lutano número 9 puede verse y tratarse, en donde tambien se venden al por mayor garbanzos tiernos y habas castellanas y morunas. s4-1

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado una cartera con varios documentos, desde la puerta de Gallegos á la del Rincon, se servirá entregarla en la botica de la plazuela de las Tendillas, donde se le gratificará. s4-1

Gran rebaja de precios. En la Fabrica de Cal y Picon de orujo situada en la carretera de Trassierra, se vende: Cal viva, clase superior, cocida con leña, á 45 reales el metro cúbico. En los pedidos que lleguen á 25 metros, pagados al contado, se rebaja el dos por ciento. Cal apagada á 14 reales el caiz.

En el Depósito que dicha fábrica tiene establecido en la calle de los Tejares núm. 4, se vende á 48 reales metro cúbico de la misma cal y á 16 reales el caiz en muerto. Hay además en este Depósito ladrillos de varias clases, formas y dimensiones, losetas entrefinas, labor esmerada, y canales Ecijanas de buen tamaño y doble cochura, procedentes de la fábrica que el mismo dueño tiene en Almodovar. s4-1

Arrendamiento. Desde el 24 del presente se arrienda la casa núm. 46, calle Alfaro: para tratar Lico 19. s4-1